
! ! ! !本报讯（记者 江跃中）市政协
!"#$年年末委员视察考察活动，将
于 #%月 !&日正式启动。

今年的年末视察考察共包括
#'个专题，其中视察专题 (个，内
容涉及拆除违法无证建筑、中小河
道等环境治理、城市公共安全管理
和基层建设；考察专题 ) 个，内容
涉及以“互联网*”推进产业转型升
级、促进科研成果转化、优化人才
环境、提升精神产品原创能力、完善

公立医院和社区卫生运行机制、发
展现代职业教育、加强生态环境
保护、民族团结进步创建以及重
大工程建设等。
今年的视察考察活动在选题上

更加注重围绕本市工作大局，贴近党
政部门关切、人民群众关注、政协委
员关心的重点和难点问题；在组织
上更加注重实效和体现界别特点，
便于委员全面掌握实情，准确查找
问题，更有针对性地建言献策。

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）今天上
午，由中共上海市委党史研究室、上
海市新四军历史研究会与上海人民
出版社联合主办的“新四军与上海”
第二次学术研讨会，在青松城举行。
市委常委、秘书长尹弘，北京新四军
历史研究会会长、对外友协原会长陈
昊苏等出席会议并讲话。上海市新四
军历史研究会常务副会长刘苏闽少

将致欢迎词，中央党史研究室原副主
任李忠杰应邀作了主旨报告。
抗日战争爆发后，上海抗战在

中国抗日战争乃至世界反法西斯
战争史册上书写了光辉的篇章。全
面抗战爆发后，上海又成为新四军
组建计划的孕育之地，并且成为在
人力、物力、财力等方面支援新四
军的一个重要基地。

共用里弄成争议焦点
浦东新区南码头街道的龙阳

花苑属于龙馥居民区+小区和旁边
的东方电视台、保集集团共用一个
弄堂，曾是是矛盾多发地。

龙馥居民区书记陈军介绍：
“这条路从东三里桥路口（保集集
团大门处）一直到龙阳花苑东门

处，属东方卫视管辖，是小荧星培
训接送口。这里还一度是临沂大楼
等附近居住小区居民自由停车的
地方，人员出入密集。尤其是到了
周末，小荧星上课等原因，各种车
辆拥堵、鸣笛声等严重干扰了居民
们的休息。”

由于多年来弄堂使用权和管
理权一直处于混同状态，尽管居民
代表不停向居委反映，问题却始终
难以解决。

共治解决老大难问题
今年，南码头路街道全面启动

文明社区创建工作，编制问题清
单+将群众反映集中、整改困难的
问题列入优先解决的行列。从 (

月起，在前期的广泛调研下，针对
龙阳花苑的“老大难”问题，街道
和龙馥居委牵头，组织东方电视
台、保集集团、精文物业三方召开

协商会。
如何及时解决管理无序状态？

如何平衡单位与居民停车位的分
配？ 针对争议的焦点，街道提出
通过在东三里桥路口红线内安装
移动岗亭和移动门道闸，车辆进
出统一管理，单位车辆一律发放
停车证。在确保龙阳花苑居民、东
方卫视、保集集团停车基础上，酌
情考虑周边车辆的停放；门洞区
域内，由东方卫视、龙阳花苑物业
共同负责保洁保安等方案。' 家
单位对“潮汐式”停车等方案都给
予认可，也得到了居民们的配合
支持。

一道闸门的严格管理，隔开了
管理与放任的两重天；,% 多个停
车位，解决的是居民、单位的有序
与平安，曾经多年来疏于管理的弄
堂终于实现了“三得利”。

本报记者 宋宁华
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! ! ! !在不少人的印象中，组织科长
“官儿不大、权力不小”，尽管只是
个科级干部，芝麻绿豆官，却掌握
着基层干部培养、考核的“大权”。
而一板一眼、谨小慎微、不苟言笑，
则是他们常给人的印象。
不过，有这么位组织科长，他

以自己的热情真诚、公正无私，赢
得了局机关和基层单位上上下下
的交口称赞，!%-!年获得了“全国
组工系统个人嘉奖”，上海获此荣
誉的仅 '人。他就是徐佑翔，几个
月前，他被任命为杨浦区教师进
修学院党总支副书记，而此前，他
在杨浦区教育局组织科工作了整
整 !%年。

关注人的发展
“其实组织科的工作是关注人

的发展。”徐佑翔这样解释他自己
的工作。他认为，一个好校长、好书
记从某种意义上来说，就意味着
一所好学校。因此，培养、选拔、任
用好校级领导，对学校的管理和
办学至关重要。平凉路第三小学
就是这样，十多年来，在丁利民、
郑小燕两任校长的带领下，各方
面一步一步提高，从一所位于“穷
街”、生源不佳的普通校变成了名
校，现在已成为平三小学教育集
团核心校。
因此，在干部选拔任用时，徐

佑翔认真落实干部选拔“两次推
荐”，增强群众的知情权和参与权，
也提高了干部选拔任用工作的公
信度。同时，在干部进行岗位交流
时，加大重点学校与薄弱学校之
间、校长与书记之间的交流力度，

促进干部从不同岗位经历中拓宽
思路、提升管理水平。

推出!一支部一品牌"

怎样把党组织建设和学校的
业务工作融合起来？这又是一个
徐佑翔经常思考的问题，他发现，
可以通过党建联建的方式促进学
校提升教学水平。辽阳中学、惠民
中学、新大桥中学、控江初级中学、
育鹰学校、杨浦初级中学等六所初
中属于一个片区，其中有几所学校
英语教学比较薄弱。

!%-!年，六所学校的党支部
以英语学科为试点，以辽阳中学为
龙头，成立了“六校党建联合体”。
随后，六校又设立了多元发展平

台：成立校际联合党小组，党员领
衔与积极分子组团教研；实行跨
校带教，由党员骨干英语教师与
青年教师签订带教协议；成立专
家指导团，定期邀请专家开展教
研指导。

学校的党支部是最基层的党
组织，怎样让党支部的工作更有活
力和凝聚力？在徐佑翔倡导下，杨
浦区教育系统推出了“一支部一
品牌”活动。比如针对目前中小学
教师普遍承受着较大的心理压
力，易产生职业倦怠等心理问题的
情况，凤城新村小学党支部开设了
“心灵茶坊”，通过欣赏一首歌、一
幅画，分享一个故事，对教师开展
心理减压。二师附小构筑“四心”工

程，让教师用真心来坚守教育信
念，用真情来实践教育事业，体验
到职业幸福感。

办公室最晚关灯
说起来有人可能不信，在杨

浦区教育局，灯关得最晚的办
公室竟然是组织科。为什么？因
为忙。
就拿提拔一个校长来说，徐佑

翔就要去他所在的学校 (次：第一
次推荐、第二次推荐、第三次考察、
第四次宣布。杨浦区是教育大区，
共有中小学、幼儿园等教育单位
-))所，公办学校加民办学校的教
师共 )%%% 人，其中党员有 !&%%

名，共有党组织 -!%个。而组织科

连科长在内总共 .人。在没有微信
的时候，通知下面单位来开一次
会，就要打 #%%多个电话！
尽管有有些工作忙碌、琐碎，

但徐佑翔从无怨言。对于前来求助
的基层干部、群众，他总是笑脸相
迎。几年前，有一位原沪东中学退
休的老同志前来组织科反映，她
的职级由于退休前没有得到认定
而影响到了养老金。她的人事关
系已在多年前浦东新区成立时
划归新区了，时间过去那么久，
完全可以让他到浦东新区去解
决。但徐佑翔没有把她拒之门
外，在下班后花了很多时间、精
力，在堆积如山的档案资料里，
终于为这位老同志找到了证明材
料。之后，这位老同志的养老金有
了提高，令她非常感动。

用人把好第一关
徐佑翔最敬佩的人是上海教

师的楷模于漪老师。他常用于漪老
师最喜欢说的“树魂立根”来激励
自己，在他心中，这“魂”就是党性
原则，这“根”就是公道正派。

杨浦区教育局党委书记顾登
妹这样评价徐佑翔的工作：“校长
是一所学校的灵魂，怎样把合适
的人选到校长、支部书记的岗位
上？组织科是选好人、用好人的第
一道关口。”上海三年一轮特级校
长的评选中，!%#!年杨浦区有 $位
校长当选，今年又有 (位，这在全
市各区县中名列前茅。近年来，区
里还涌现出了多位获得全国、上海
市“教书育人楷模”及其他荣誉的
优秀教师。这一个个光彩夺目的荣
誉背后，也有徐佑翔这位铺路石的
默默奉献。
从这个角度来看，徐佑翔等组

工干部的工作，其实也在造福每一
个学生。
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!!!记杨浦区教师进修学院党总支副书记徐佑翔

" 徐佑翔在基层学校调研

徐佑翔，
今年 52岁。
原为国和中学
物 理 老 师 ，
1994年借调
到杨浦区教育
局组织科工
作，2002年任
副科长，2007
年 当 科 长 。
2012年获“全
国组工系统个
人 嘉 奖 ”。
2015年任杨
浦区教师进修
学院党总支副
书记。

人物小传首席记者 邵宁

!三不管"弄堂实现!三得利"

! ! ! !浦东新区南码头街道通过 "潮汐式#

停车化解多方矛盾

沪举行“新四军与上海”研讨会

市政协年末视察考察活动下周启动

查找问题有针对性建言献策

! ! ! !一条居民和周边单位共用的
弄堂，多年来矛盾不断，尤其到了
周末孩子上课的时候，弄堂里更是
又堵又吵，严重干扰到周边居民的
生活。近日，浦东新区南码头街道
通过社会共治与居民自治相结合，
由街道居委、周边单位和居民共同
参与管理，使“三不管”弄堂成为
“三得利”区域。
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树魂立根，甘当教育的铺路石


